

Twitter @DiarioConce

@S_Schwartzmann

"Chile será el país con más feriados el 2013 en América Latina y, más encima, en año de elecciones presidenciales y legislativas".

@patricionavia

"¿Golborne sumó a JR Valente? Si Valente mantiene lo que ha dicho sobre políticas económicas y sociales será dolor de cabeza para Golborne".

@bonvallet

"Rangers tiene buenos jugadores, como Reynero y Caraglio, defensas centrales que quitan. Huachipato no es tan fuerte".

CARTAS

Biotrén, solución incompleta

Señor director:

Es una buena noticia a medias la esperada concreción del Biotrén a Coronel. Es buena porque permite a la gente de esa comuna contar con un modo de transporte cómodo, rápido, seguro y amigable con las personas y el medioambiente.

Sin embargo, el Biotrén no es un Metro. Es decir, no tiene ni las frecuencias ni la cantidad de paradas o estaciones que la gente desearía tener, pues es un tren. Entonces, una buena cantidad de gente continuará utilizando los buses, por lo que aquí viene la parte no tan buena del anuncio.

Nada se ha hablado en este mejoramiento del transporte público hacia Lota y Coronel y de la licitación eternamente postergada para este sector. Si la autoridad política y reguladora se compromete por fin a licitar y ordenar el transporte público hacia esas comunas, se habrá anotado un triunfo enorme que lo beneficiará en lo político, pero que también generará un cambio enorme en la calidad de vida de cientos de personas que utilizan estos microbuses.

Hoy esas personas deben sufrir y soportar un grupo de micros -por que servicio no es- que mantiene prácticas abusivas con los estudiantes, peligroso para sus pasajeros, caro para el bolsillo y que hace lo que quiere con el tiempo ajeno. Pensar, entonces, que la extensión del Biotrén a Coronel es la solución para los graves problemas de transporte que tienen esas personas es pecar de un optimismo irresponsable.

El gran tema aquí es la decisión política que gobiernos anteriores no tomaron para enfrentarse a los dueños de este negocio y saldar para siempre una deuda con estas comunas de la zona sur del Gran Concepción.

Hugo Campos Miranda
Periodista

Florida necesita su parroquia

Señor director:

De la manera más humilde me gustaría pedir a las autoridades de nuestra Iglesia Católica, regularizar la situación de nuestra Parroquia Nuestra Señora del Rosario de Florida. Los feligreses desean tener misa para toda la comunidad católica. Es necesario que se efectúen las misas en las comunidades rurales, las cuales están literalmente abandonadas.

Es muy preocupante para mí, como alcalde electo de Florida, ver cómo después de tantos meses de ocurrido el incendio en nuestra parroquia, aún no se vean los trabajos de reconstrucción. Nuestra Patrona debe estar en su casa, debe estar en el lugar de privilegio que se merece. Si

¿Qué Pasa con el ranking de colegios "sub 20"?

Señor director:

Aunque no debieran ser exclusivamente los resultados de la PSU y del Simce los que permitan hacer un ranking de los colegios ni, mucho menos, constituirse en "la razón" para que los padres decidan dónde deben estudiar sus hijos, se puede convenir en que, a pesar de sus evidentes deficiencias, ellos son un indicador que algo dice de la calidad de la educación que se imparte en su interior.

Basándose en un estudio publicado el 12 de octubre de 2012 por Revista Qué Pasa Especiales, el diario de su dirección publica en su edición del domingo pasado un artículo - "Colegios de raíz internacional lideran ranking en el Bío Bío" - que contiene un error nada menor de omisión en un serio y documentado reportaje periodístico.

En el ranking de los 100 mejores colegios de Chile 2010, publicado por Qué Pasa Educación el 23 de abril de 2011, se pueden destacar los siguientes colegios de la Provincia de Concepción: el Colegio Pinares, que se ubica en el lugar 30, el Colegio Charles de Gaulle en el 50, el Itahue en el 54, el Colegio Saint John's en el lugar 76, el Colegio Alemán con el 79 y el Colegio de los Sagrados Corazones en el 95.

El segundo estudio corresponde al ranking para 2011 y es publicado por Qué Pasa el 29 de abril de 2011. En esta ocasión se ubica el Colegio Pinares en el lugar 7, el Colegio Ale-

man en el 61, el Charles de Gaulle en el 62 y el Almondale en el lugar 100.

El 12 de octubre de 2012, a diez años de creación de la PSU, Qué Pasa Educación publica por tercer año consecutivo el Ranking de los 100 mejores colegios de Chile. Esta vez con una metodología diferente, ya que se elabora un ranking histórico tomando como criterio de clasificación el Promedio PSU durante la década 2003-2011, advirtiendo en la página 3 de la revista que, "para evitar distorsiones estadísticas", se elaboran 2 listados: uno con los colegios que han tenido un promedio de 20 alumnos o más desde que se rinde la PSU y otro con los establecimientos con generaciones con menos estudiantes.

Omitiendo completamente la clara y destacada advertencia metodológica que hace la revista, los periodistas proceden a hacer la clasificación que se comenta, sin haber leído, al parecer, las páginas 74 a la 80. Si lo hubieran hecho, habrían podido completar el estudio, advirtiendo que allí aparece el Colegio Pinares, cuyo puntaje promedio PSU 2003-2011 de 666,90 lo ubica por sobre los 7 colegios que destaca el artículo, otorgándole el primer lugar a nivel de la provincia y el décimo séptimo a nivel de todo el país. ¡Todo un logro para un colegio que apenas tiene 21 años de existencia!

Abelardo González Alvarado
Colegio Pinares

Jorge Roa Villegas
Alcalde electo de Florida

Cuenta pública de Gendarmería

Señor director:

Ciertamente se agradecen las halagüeñas palabras hacia el personal de Gendarmería de la región, pronunciadas por el seremi de Justicia Sr. Roberto Coloma del Valle, en la cuenta pública realizada por el director regional de la institución.

El señor Coloma utilizó altos conceptos, merecidos, por cierto, como "abnegado y comprometido", y llamó a Gendarmería "una tremenda institución que comienzo a entender y querer".

Frases que resultaron muy distan-

tes a lo señalado por el director regional en su cuenta pública, que por treinta minutos habló simplemente del desarrollo empresarial de lo realizado en la región, más aún iniciando su discurso empresarial con profundo sentido egocentrista, haciendo gala de inversiones de empresas que distan del ámbito social, y que licitan para la reconstrucción.

Fueron treinta minutos donde no hubo una palabra para el personal de Gendarmería, sus familias, salvo los agradecimientos a la suya al final del discurso. No se observó trabajo de contención para los innumerables casos de estrés vividos, ni una estadística de política de traslado regional. No hubo intervenciones sobre cómo mejorar el clima laboral, ni la contratación o gestión para salud del personal.

Gendarmería de Chile es un servicio público, y su capital humano es lo que la sostiene como institución. No es una empresa, y aún si lo fuera, un buen empresario se preocuparía por su equipo humano, sus trabajadores

Germán Ramírez Contreras

Gestión hídrica de empresas

Señor director:

Los sectores industriales emplean grandes volúmenes de agua con una proporción que se aproxima al 20% de agua dulce mundial, cifra que crece día a día mientras se incrementa la producción industrial a nivel global. Este sector la incorpora de múltiples formas y etapas dentro de sus procesos, por ello de manera creciente vemos cómo se están incorporando medidas tecnológicas y de producción limpia que contribuyan a la gestión hídrica efectiva.

La sustentabilidad de las empresas pasa entonces necesariamente por saber controlar el uso de esta variable. Algunas verán abrirse nuevas oportunidades de negocio asociadas al abastecimiento de agua. Para otras implica un examen más riguroso de su gestión, analizando sus cadenas de suministros y los mercados asociados a él. Las empresas pueden gestionar a través de la "huella hídrica", que consiste en el volumen de agua dulce para elaborar un producto, medido a lo largo de su cadena de suministro.

Mediante este indicador los consumidores, las empresas y los gobiernos pueden llevar a cabo una gestión controlada de los volúmenes de agua que ocupan en el ciclo de vida de sus productos y servicio. Por esto, en el corto plazo se transformará en un elemento de diferenciación entre las empresas, que será valorado por los países y los consumidores en general.

Matías Vera Zurita
Consultor en Sustentabilidad y Cambio Climático

ENFOQUE



EDUARDO ANDRADE RIVAS
Profesor Facultad de Derecho
Universidad del Desarrollo

De apaños y eufemismos

"La mejor manera de envilecer a un pueblo es corromper su lenguaje". Esta vieja máxima muy bien puede aplicarse a lo que observamos hoy en Chile. Somos testigos de un fenómeno de degradación de nuestra noble lengua española, que ha alcanzado cotas de insospechada gravedad.

Mucha de la responsabilidad por esta decadencia radica en los medios de comunicación social, particularmente la televisión, que difunden alegremente expresiones de inaudita vulgaridad, como si fuera un fenómeno inocuo y hasta deseable, al hacer de una supuesta espontaneidad la pauta normal de comportamiento.

En los últimos 22 años hemos podido presenciar este fenómeno y su progresivo avance, desde cuestiones que pudieran resultar tonterías, en apariencia, inofensivas, como entre los jóvenes (y no tan jóvenes) emplear la ramplonería de "apañar" por ayudar, hasta conceptos mucho más complejos y elusivos como el denominar "pareja" al amante.

No debemos engañarnos. En muchos de estos temas hay una muy perversa y aviesa intención. Se trata de secuestrar ciertos términos, alterar el significado natural y sensato de las palabras para convertirlas en portadoras de mensajes que pretenden cambiar la realidad, la naturaleza misma, en razón de propósitos ideológico políticos.

El problema ha alcanzado ribetes políticos. Basta ver las discusiones que tuvieron lugar con motivo de la nueva acepción que la Academia de la Lengua Española da al matrimonio. Y para qué decir lo que ha sucedido con la ambigua y peligrosa expresión "interrupción voluntaria del embarazo", para no mencionar la homicida práctica del aborto, o llamar a la persona en la pobreza extrema o miseria, como individuo "en situación de calle", expresión plena de hipocresía, pero que nos libra de sentir la vergüenza que debería darnos al permitir esa condición en nuestros semejantes.

¡Dios nos libre! Si da leche, tiene cuatro patas, manchas, cuernos y dice mío, entonces es mejor llamarla vaca o no cocodrilo, por más que con ambos podamos confeccionar zapatos. Aún es tiempo, pero la solución parte por nosotros mismos, por el ejemplo que damos a los jóvenes y por la claridad que debe primar en la forma en que nos expresamos. No existen palabras feas o desagradables en nuestro idioma, ellas sólo expresan acciones degradantes o negativas. Por ello la forma más sencilla de evitarlas es absteniéndonos de actuar de forma que debamos emplearlas. ¡Vaca y no cocodrilo, esa es la tarea!